

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MIÉRCOLES 19 DE FEBRERO DE 2020 | Año XLV | Número 15.558 | EDICIÓN MADRID | Precio: 1,70 euros



sociedad El asesinato y tortura de una niña sacude México P25



PARÍS El abogado hispanofrancés detrás del escándalo del candidato de Macron P5



Civiles viajan con sus posesiones en un camión de Idlib a la frontera con Turquía. / UGUR CAN (DHA)

Más de 900.000 civiles sirios huyen en el mayor éxodo de toda la guerra

La ONU denuncia que la ofensiva del régimen en Idlib provoca la salida masiva de población en pleno invierno

J. C. SANZ / N. SANCHA

Jerusalén / Beirut

En medio de la nieve y la lluvia,
entre los bombardeos que arrasan hospitales y escuelas, más
de 900.000 personas han tenido
que dejar sus hogares en Siria

desde que el régimen lanzara hace dos meses la ofensiva contra el último reducto de la oposición en Idlib. Es el mayor éxodo de civiles en una guerra que cumple nueve años, según alertó ayer la ONU. En estas semanas, 300 per-

sonas han muerto, entre ellas 36 menores. Uno fue Ahmed, de siete meses. "Su padre no tenía dinero para comprar combustible para calentarle", explica un portavoz del campo en el que estaban refugiados.

PÁGINAS 2 Y 3

Rusia prohíbe la entrada a los ciudadanos chinos por temor al virus

Moscú justifica la drástica medida por la rápida expansión de la epidemia

MARÍA R. SAHUQUILLO **San Petersburgo**

En una decisión insólita, el Gobierno ruso decidió ayer que prohibirá desde mañana la entrada de ciudadanos chinos en el país para blindarse ante la expansión del coronavirus de Wuhan, que se ha cobrado la vida de más de 2.000 personas e infectado a más de 74.000 en todo el mundo. La medida atañe a viajes de negocios, estudios y turismo, es decir, aquellos sin un carácter especial o diplomático. El veto no afectará a los pasajeros en tránsito.

El Gobierno ruso aduce que resulta necesaria esta prohibición "debido al deterioro de la situación epidemiológica en China y la llegada continua de ciudadanos" de ese país a Rusia, según dijo ayer la vice primera ministra rusa Tatian Golikova, al frente de la estrategia para frenar la expansión del virus. 2,3 millones de chinos entraron en Rusia en 2019.

Moscú ya había cerrado sus fronteras con el gigante asiático, en contra del criterio de la Organización Mundial de la Salud (OMS), que no deja de insistir en que la situación no hace necesarias medidas tan drásticas. Pero Rusia, como otros Estados, ha hecho caso omiso y ha dado un paso más en el aislamiento de China, que está acusando con dureza el impacto en su economía del vi-

rus, pese a las excelentes relaciones que mantienen el presidente ruso, Vladímir Putin, y su homólogo chino, Xi Jinping. Página 23

España endurecerá los criterios para la concesión de asilo

La nueva ley sigue la senda marcada por la Unión Europea

MARÍA MARTÍN, **Madrid** El Gobierno prepara una nueva ley que introducirá restricciones en el acceso al derecho de asilo, siguiendo la línea marcada por la Unión Europea. Un borrador al que ha tenido acceso EL PAÍS plantea límites al acceso a la protección en los centros de internamiento y amplía los motivos de denegación de las solicitudes. La UE había abierto un procedimiento de infracción contra España por el retraso en adaptar su normativa. La reforma puede causar fricciones entre el PSOE y Podemos.

PP y Cs ultiman una coalición en Euskadi pero no en Galicia

ELSA GARCÍA DE BLAS, **Madrid** El PP y Ciudadanos están cerca de cerrar un pacto para concurrir en coalición a las elecciones autonómicas del 5 de abril en el País Vasco, pero ayer no lograron un acercamiento para hacer lo mismo en Galicia, que irá a las urnas ese mismo día. Pablo Casado e Inés Arrimadas se reunieron en

el Congreso para avanzar en ese acuerdo para Euskadi, que incluiría a personalidades vinculadas a UPyD e independientes. Arrimadas anunció que llamará a Alberto Núñez Feijóo para vencer su resistencia a una coalición. La fórmula podría extenderse a Cataluña, donde aún no han sido convocados los comicios.



Las protestas en el campo se enconan por el temor al recorte de la PAC

HUGO GUTIÉRREZ Navalmoral de la Mata (Cáceres) Los agricultores elevan el tono de sus protestas ante el te-

no de sus protestas ante el temor a que un recorte de las ayudas europeas de la Política Agraria Común (PAC) ahogue aún más sus explotaciones. Unos 5.000 agricultores con 800 tractores bloquearon ayer las principales carreteras de Extremadura.